

中山伸弥 教授の受賞を通して 子どもの可能性に期待を！ 棚長富樹

後期の授業が始まり、今生徒一人一人は、学習の成果や創造性の發揮を目指し、学習発表会に向けた様々な活動を行っています。

さて巷間では、10月8日にノーベル医学・生理学賞を受賞した中山伸弥京都大学教授が大きな話題となっています。それは、受賞理由となった人工多能性幹細胞（iPS細胞）の開発に成功したこと（今後再生医療や病気のメカニズム解明、医薬品の開発）の他に、中山さんの人柄や魅力についてです。

大阪の町工場で生まれた中山さんは、親から「不器用だから商売に向いていない、跡を継ぐな」と言われ、10回以上骨折した経験から整形外科医を目指しました。しかし、手術は苦手で、「やまなか」ではなく「ジャマナカ」と言われ、自分に向いていないと自覚し、難病で苦しんでいる人々を助けるための基礎研究の道を選びました。

中山さんは、青少年期に、学業に打ち込むと同時に、生徒会副会長、柔道、ラグビー、バンド、アメリカ留学等、様々なことを経験しています。強い精神力と体力、豊かな感性や独創性・創造性は、それらを通して身に付



けたのでしょうか。また、人の痛みを理解し、研究者として難病を治そうという強い信念と使命感もそのようにして培われたのでしょうか。研究費を集めるためにマラソン大会に参加し、寄付を呼び掛けたりしたのもその表れだと思います。

中山さんの座右の銘は、「VISION AND HARDWORK（明確な展望を持って一生懸命働く）」とか、「人間万事塞翁が馬（人生何が幸いするか、禍するかわからない）」だそうです。挫折を繰り返しながらも、それをバネに大きな目標に向かって成果を挙げただけに、説得力があります。また、「無駄に見えることの中に、豊かなものが隠されている」

という考えは、「真理は何枚ものベールに覆われて見えないが、それを一枚一枚はがすのが研究者の仕事である。真理はなかなか見えないが、どの一枚もとっても大切」という考えにつながっています。



このように、中山さんの生き方や研究者としての信念、そして家族に感謝し、若い人たちを大切にする姿は、多くの人たちの共感へつながっています。勿論、松濤中生にも大きな刺激を与えてくれているでしょう。保護者の皆様にとっても、子育てを考える上で大いに参考になると思いますが、いかがでしょうか。

27日の学習発表会では、お子さんの発表をご覧いただき、子どもの持つ豊かな感性や独創性・創造性に目を向けていただければ幸いです。

活動報告

○1年生 日本の伝統文化学習

- ・茶の湯体験
- ・生け花体験
- ・陶磁器学習



○2年生 職場体験の準備中（11月下旬）

- ・多くの事業所のご協力に感謝

○3年生 最後の学習発表会

- ・本番に向け奮戦中！
- ・区連合陸上大会でも3年生リードの応援団が大評判！



お知らせ

◇11月27日(土)舞台学習発表会

- ・9:00～14:10（昼食：弁当持参）
- ・主な内容（詳細：プログラムで案内）
(各学年：学級合唱、英語劇、スピーチ)

◇11月2日(金)進路説明会 14:40開始

- ・3年生以外の保護者の出席も可能

◇11月10日(土)交通安全教室 11:00開始

- ・区、渋谷警察署主催：スタンスマン活用

● 国立に響き渡った松濤応援の風！

9月26日（水）、澄み切った空の下、第65回渋谷区立中学校陸上大会が行われました。毎年、この時期は夏の暑さが残っているのですが、今年はさわやかな風が流れ、よい気候の中で大会が行われました。選手のみなさんは、プレッシャーをはねのけて自分の実力を思いっきりだしてくれました。満足な結果が出た人、あまりうまくいかなかった人、それぞれいると思います。その結果は受け止めて、次のチャンスに生かしてもらいたいと思います。

さて、選手のみなさんもすばらしかったのですが、今年の主役は応援団のみなさんでした。競技中の絶え間ない応援、心を一つにした声援は会場内に感動をもたらしたようです。各学校の校長先生や大会関係者、保護者の方々から、「松濤中の応援はすばらしい」というお褒めの言葉をいただきました。生徒全体をまとめて、声をからしてがんばってくれた応援団のみなさん、みなさんのパフォーマンスは間違いなく金メダルだと思います。お疲れ様でした。

区中学校陸上大会の記録（第8位まで）

男 子			女 子		
種 目	順 位	氏 名 (学年)	記 録	種 目	順 位
2年100m	3		12.47	1年100m	1
3年100m	7		13.30	共通800m	1
共通800m	6		2.26.40	1年800m	6
1年1500m	7		5.11.54	1年1500m	4
2年1500m	7		5.00.90	2年1500m	3
3年1500m	6		5.01.29	2年1500m	6
1.2年100H	6		16.21	3年1500m	7
1年4×100R	6		55.00	1.2年80H	5
2年4×100R	6		51.61	1.2年80H	7
3年4×100R	6		50.71	共通100H	7
1年走高跳	7		1m35	1年4×100R	2
1年走高跳	8		1m35	2年4×100R	7
2年走高跳	2		1m56	3年4×100R	6
3年走高跳	3		1m62	1年走高跳	3
3年走高跳	5		1m53	1年走高跳	6
1年走幅跳	2		4m41	3年走高跳	2
2年走幅跳	3		4m68	3年走高跳	3
3年走幅跳	2		5m44	1年走幅跳	1
3年走幅跳	5		5m02	1年走幅跳	3
1.2年砲丸投	7		8m03	2年走幅跳	4
1.2年砲丸投	8		7m95	3年走幅跳	4
3年砲丸投	3		9m78	1.2年砲丸投	1
				1.2年砲丸投	5
				3年砲丸投	2
					7m51

※生徒名は個人情報保護のため省略。

● 大向フェスティバルが行われました。

10月14日（日）、毎年恒例となっている大向フェスティバルが行われました。この行事はいつも本校で行われていたものですが、今年は都合により神南小学校で開催されました。本校からは吹奏楽部と料理部と8人ほどの生徒のみなさんが、ボランティアとしてお店のお手伝いをしてくれました。吹奏楽部は、コンクールの時に発表してくれた曲を演奏し、会場からは「さすが中学生」と大きな拍手をいただいていました。吹奏楽部は、区陸上大会からいろいろな場所での演奏が続き、とても大変な時期に演奏をお願いしました。連日の練習も大変だったと思います。でも、アンコールをもらうほどの素晴らしい演奏で、会場の雰囲気をとてもよくしてくれたと思います。また、料理部は、朝早くから学校の調理室で準備を始めて、それを神南小学校まで運んで販売をしました。販売を始めてから何と6分ほどすべての物が売り切れてしまうほどの人気で、売っている料理部のみなさんもびっくりしたようです。そして、自主的にボランティアとして、いろいろなお店を手伝ってくれる人もいました。どのお店でも、ボランティアの人達は、一生懸命品物を売ってくれていました。松濤中の関係者としては、本当に誇らしい気持ちになりました。PTAの方もタピオカドリンクの店を出してくださり、すべて完売となりました。ありがとうございます。私たちは、地域の中で生活をしています。自分達の暮らしている町に協力することは大事なことです。これを機会に、みなさんも地域への協力ということを考えて見て下さい。

10・11月の主な予定

日 曜	主 な 予 定
15 月	避難訓練
16 火	秋季歯科検診（IA・2）・学習発表会練習始
20 土	クリーンキャンペーン
22 月	認証式
26 金	前日準備
27 土	学習発表会（舞台）
29 月	振替休業日
31 水	職員会議
11/1 木	専門・中央委員会
2 金	進路説明会

日 曜	主 な 予 定
3 十	文化の日・区民広場パレード
5 月	全校朝礼・安全指導・進路面談始（3）
6 火	秋季歯科検診（1B・3）
7 水	教員研究授業（3時間目カット）
9 金	生徒総会
10 土	学校公開・土曜授業・自転車安全教室・進路面談終
11 日	英検2次
14 水	後期中間考査（3）
15 木	後期中間考査始
16 金	後期中間考査終